

MOP adjudicó la operación a Constructora San José: Nueva cárcel de Talca recibiría a los primeros 400 reclusos antes de fin de año

Recinto La Laguna tiene una capacidad para más de 2 mil internos y debería estar totalmente operativo en 2026.

M. CERDA Y J. C. ROMO

La operación de la nueva cárcel La Laguna, en Talca, fue adjudicada a la constructora San José S.A., según informó el Ministerio de Obras Públicas (MOP). Esta fue la única empresa oferente en el concurso público.

El centro penitenciario, ubicado en el sector de Aldea Campesina en la capital del Maule, tiene programada su apertura parcial para fin de año, lo que permitirá el ingreso inicial de cerca de 400 reclusos, en dos de sus 14 módulos.

La ministra de Obras Públicas, Jessica López, comentó que la adjudicación, por 30 años, "formalmente nos permitirá que este recinto carcelario construido, comience a recibir a personas privadas de libertad en una primera etapa durante los últimos meses de este año o, a más tardar, a inicios de 2025. Este recinto fue construido por la Dirección de Arquitectura del MOP y entrará en régimen completo en 2026, con una capacidad para más de 2.300 personas privadas de libertad".

En tanto, desde Gendarmería comentaban en septiembre que estaban en la fase de "poblamiento progresivo", planificando y seleccionando a los internos que se irán en la primera etapa al complejo. Todos ellos serían de la región.

También detallaron que la empresa que se ganó la licitación proveerá servicios tales como alimentación y programas de reinserción social, además de salud. La seguridad, en tanto, sigue a cargo de Gendarmería.



JUAN CARLOS ROMO

DETALLES.— La nueva cárcel cuenta con una franja de seguridad con ocho garitas de vigilancia y control vehicular.

2.320

personas privadas de libertad podrá albergar la cárcel en 2026. La actual cárcel tiene una sobrepoblación que bordea el 100%.

Cómo es el recinto

La nueva cárcel busca abordar la crítica situación de sobrepoblación del actual penal de Talca. Desde el Ministerio de Justicia se indicó que la puesta en marcha del recinto "permitirá ampliar de manera considerable la capacidad de plazas del sistema penitenciario, con altos estándares en materia de seguridad y tecnología, beneficiando las condiciones de habitabilidad de la población penal y con énfasis en el fortalecimiento

“Permitirá ampliar de manera considerable la capacidad de plazas del sistema penitenciario, con altos estándares en materia de seguridad y tecnología, beneficiando las condiciones de habitabilidad”.

MINISTERIO DE JUSTICIA

to de la labor del personal de Gendarmería”.

Con una superficie total de 63.570 m², y una inversión de UF 1.400.000, el establecimiento está diseñado con mejores estándares de habitabilidad y seguridad, contando incluso con un liceo.